

Serán Siefore más conservadoras ante crisis financiera (El Financiero 03/11/08)

Serán Siefore más conservadoras ante crisis financiera (El Financiero 03/11/08) Pablo Chávez Meza Lunes, 3 de noviembre de 2008 Debido a la volatilidad registrada en las últimas semanas en las bolsas del mundo, incluyendo a la mexicana, los recursos de los trabajadores colocados en renta variable son inversiones a largo plazo, lo que significa que tendrán recuperación en el futuro, coincidieron los ganadores del Premio Nacional de Pensiones 2008. De acuerdo con Gerardo Zúñiga Villaseñor, ganador del segundo lugar -junto con Arnulfo Rodríguez Hernández y Pedro Rodríguez Hernández-, la probabilidad de que los trabajadores ejerzan la pensión mínima garantizada es menor con el nuevo régimen de inversión que por el régimen anterior. Investigador económico, perteneciente a la dirección de Estudios Económicos del Banco de México (Banxico), Zúñiga Villaseñor comentó que debido a la situación financiera mundial, los portafolios de inversión de las Siefore tenderán a ser más "conservadoras". Esto, explicó, significa que las Siefore se irán más por instrumentos de renta fija, pues invertir en bonos gubernamentales disminuirá la exposición a la volatilidad. Sin pensión digna Por su parte, Arnulfo Rodríguez Hernández, coautor del trabajo que logró el segundo lugar, señaló que su estudio tenía la finalidad de comparar el nuevo régimen de inversión que entró en vigor este año con el anterior, que nada más contaba con dos Siefore. Explicó que en México, la mayoría de los trabajadores se encuentra en el renglón de uno a tres salarios mínimos de ingresos, lo que significa que para ellos la posibilidad de ejercer la pensión mínima garantizada disminuye significativamente, gracias a los beneficios del nuevo régimen. Esto no quiere decir que el trabajador va a contar con una pensión digna, sino lo que se demostró es que los recursos públicos que se van a destinar para las pensiones no van a ser tantos, lo que disminuye la carga fiscal para los futuros gobiernos. Por su parte, José Ángel Mandujano Canto, ganador del tercer lugar, junto con su coautor Guillermo Lagarda Cuevas, dijo que su trabajo estuvo enfocado en el análisis del efecto sobre los individuos. El resultado fue que en México, la mayor parte de las personas pasa mucho tiempo en un trabajo donde no se le otorga prestaciones, por lo que al final de su vida laboral, los saldos que obtendrá no serán suficientes para tener una pensión que le permita vivir como lo hacía cuando laboraba. Esta vez, el primer lugar quedó desierto, aunque el director general de la Amafore, Óscar Franco Portillo, aseguró que no se trató de falta de calidad, sino que se tomó esta decisión para alentar a mejores resultados para los premios futuros.